



がっ ど い り ん ぼ か ん  
8月 土居隣保館カレンダー

にち 日	げつ 月	か 火	すい 水	もく 木	きん 金	ど 土
		1 からてきょうしつ 空手教室 20:00~	2	3 ｽｰｲｱｯﾌﾟ 10:00~	4	5
6	7 どうわもんだい 同和問題 がくしゅうかい 学習会 19:00~	8	9	10	11 やま 山のひ	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21 クラフトバン きょうしつ ド教室 10:00~ どうわもんだい 同和問題 がくしゅうかい 学習会 19:00~	22 からてきょうしつ 空手教室 20:00~	23	24 ｽｰｲｱｯﾌﾟ 10:00~	25	26 もっこうきょうしつ 木工教室 10:00~
27	28 どうわもんだい 同和問題 がくしゅうかい 学習会 19:00~	29 サマーキャ ンプ 10:00~	30	31		

りんぼかん じんけんそうだん しょくぎょうそうだん おこな  
隣保館では、人権相談や職業相談を行っています

なや  
悩んでいることはありませんか？  
りんぼかん じんけん かか なや そうだん まどぐち しょくば しょくば  
隣保館は、いつでも人権に関わる悩みを相談できる窓口です。「職場でのハラスメント」、「職場  
がっこう い なん そうだん じゅんかいそうだん しょくぎょうそうだん  
や学校に行けない」など何でも相談してください。また、ハローワークの巡回相談（職業相談）  
おこな じゅんかいそうだん でんわ よやくせい こんねんど  
を行っています。巡回相談は、電話による予約制となっています。今年度より、ハローワーク  
しょくいんげん ていきかいさい りょうかい  
職員減により定期開催はなくなりましたので、ご了解ください。

ど い り ん ぼ か ん だ よ  
土居隣保館便り



れいわ ねん  
令和5年

8 がっこう  
月号

はっこう ど い り ん ぼ か ん しこくちゅうおうしどいちょうふじわら  
発行：土居隣保館 〒799-0703 四国中央市土居町藤原5-400-3 TEL/FAX 28-6356



しょうがく ねんせいりんぼかながくしゅう  
小学3年生隣保館学習

だい かいど いちいき ねんせいこうりゅうかい  
第1回土居地域6年生交流会

れいわ ねん がつ にちど いりんぼかん ど いちいき しょうがっこう こう ねんせい めい つど だい かいど いちいき ねんせい  
令和5年6月28日土居隣保館において土居地域の小学校5校の6年生107名が集い、第1回土居地域6年生  
こうりゅうかい かいさい はじ やまだまさはるじんけんたいさくきょうぎ かいがいちよう あいさつ なか さべつ へんけん な  
交流会が開催されました。初めに、山田政春人権対策協議会会長の挨拶の中で、「差別・いじめ・偏見を無くそうとして  
しぜん み ひごろ じんけんいしき と す にちじょうせいかつ おく たいせつ たらた  
いると自然と見えてくるものがある。」と、日頃から、人権意識を研ぎ澄ませて日常生活を送ることが大切であることを改め  
さいにんしき こうりゅうかい つる かんしやう じ こしょうかい たこう ねんせい なかよ はん  
て再認識しました。交流会では、「つるのって」を鑑賞し、自己紹介ゲーム・ビンゴゲームで他校の6年生と仲良くなり、班  
べつ かんそう しゅうがくりよう はなしあ じかん かぎ じかん こ いっしょうけんめいおも はっぴよう こうりゅう  
別にビデオの感想や修学旅行の話合いをして2時間の限られた時間でしたが、子どもたちは一生懸命思いを発表し交流  
していました。そして、第2回目の交流会を楽しみにしている様子でした。

ながつしょうがっこう しのはら みゆ  
長津小学校 篠原 心結

ねんせいこうりゅうかい とお せんそう かくへいき いちばんこわ おそ あらた じっかん はなしあ  
6年生交流会を通して、戦争と核兵器が一番怖くて恐ろしいものだと思えてきました。話合いをし  
ていると、自分と同じ意見の人がいて良かったです。まだ、ロシアとウクライナが戦争を続けているけど、  
いっこく はや せんそう しゅうがくりよう はなしあ じかん かぎ じかん こ いっしょうけんめいおも はっぴよう こうりゅう  
一刻も早く戦争が世界中から無くなったらいいと思います。  
つぎ ねんせいこうりゅうかい さべつ はなしあ がっこう まわ さべつ  
次の6年生交流会では、いじめや差別をなくすための話合いをするけど、学校とか周りでいじめや差別  
み ちゅうい さべつ おも  
を見つけたら注意して、いじめや差別をなくせていけたらいいなと思いました。

こふじしょうがっこう わたなべ うらん  
小富士小学校 渡辺 羽蘭

「つるのって」の動画を初めて見て、改めて戦争は怖いなと思いました。また、命の大切さも感じ  
ることができました。話合いでは、他の学校の人たちの意見を聞いて、いろいろな考え方があって共感  
する部分もありました。  
はなしあ まえ たの なかよ こ あたら ともだち  
話合いの前にしたゲームも楽しかったです。ビンゴゲームで仲良くなれた子もいるので、新しい友達  
ができて良かったです。

きたしょうがっこう うめづ ゆな  
北小学校 梅津 友愛

へいわがくしゅう せんそう わ せんそう  
平和学習では、戦争のおそろしさがよく分かりました。そして、戦争は、「こわい」「おそろしい」  
だけではいけないと思いました。「つるのって」を見て、戦争は多くの人の心を傷つけたということ  
を、改めて思いました。  
さだこ はし す はし さだこ お せんぼつる  
貞子さんは、走るのが好きだったのに、走れなくなってしまいました。貞子さんが折った千羽鶴には、  
たくさんの願いが込められていました。しかし、貞子さんの夢や希望がかなわなかったのは、すごく残念  
でつらいなと思いました。交流会に参加して、私はこれから、いじめや差別をしない思いやりのある  
ひと ひと おも にど おな あらそ  
人になりたいと思いました。そして、二度と同じあやまち、争いをなくしていきたいです。まず、北  
しょうがっこう さべつ つた  
小学校のみんなにいじめや差別はだめだと伝えたいです。  
わたし かんごし ゆめ こうりゅうかい さんか かんごし りゅう ふ  
私は、看護師になるのが夢です。交流会に参加して、看護師になりたい理由がもう1つ増えました。  
それは、けがをしている人や病気の人たちを助けていきたいということです。私は、何があっても命  
お こうどう ちゅうがっこう い こころ わす おも  
を落とすような行動はしません。これから中学校に行ってもこの心を忘れずにいたいと思います。

どいしょうがっこう かみおか てつせい  
土居小学校 神岡 哲晟

ぼくは、第1回土居地域6年生交流会に参加して、戦争やかくへいきなどは、人の命をむさべつにう  
ばっていき、絶対にやったり、持ち込んだりしたらいけないことなどがわかりました。2班の子と平和  
がくしゅう はなあ も こ はっぴよう き なかま わ ひろ  
学習などの話合いをしているときに、ぼくはみんなの発表を聞いて、仲間の輪を広げたいという意見  
で、被爆者の話を聞いたことなどを、いろんな人に伝えていきたいという言葉を受けて、これならぼく  
たちでもできることだと思いました。だからぼくも、次の交流会で、いろんな子と仲良くなって、仲間  
の輪を広げていきたいし、広島であったことをみんなに伝えていきたいなと思いました。

せきがわしょうがっこう いしはら かほ  
関川小学校 石原 香穂

わたし  
私は、「つるのって」のビデオを見るのは2回目でした。1回目、まだ赤ちゃんだったり同じ年の子  
たちなど多くの人が爆破だけでなく放射能を含んだ雨で放射能を吸ってしまったことで亡くなったこ  
とを知り、とても恐ろしく感じました。2回目は、爆風や熱の恐ろしいことと、放射能の恐ろしいこと  
を資料館や語り部さんの話で学んできたので、その時の資料を思い出しながら「2度と戦争はしない、  
核兵器は使わせない。」と考えました。交流会では、「もっと戦争のことを知り、怖さをたくさん伝え  
たい。」と思っている友達がたくさんいたことが分かりました。これからはもっと人との関わりを大切にし  
ていきたいです。

